

# LA AYUDA "MARCH" DE INVESTIGACION DE CIENCIAS SAGRADAS, FILOSÓFICAS Y HISTÓRICAS, A DON CARMELO VIÑAS

DEBERA REALIZAR UN ESTUDIO SOBRE "LA HISTORIA ECONÓMICA DEL SIGLO XVII ESPAÑOL Y LAS CAUSAS DE LA DECADENCIA DE ESPAÑA"

La Ayuda de Investigación de la Fundación «Juan March», año 1960, correspondiente al Grupo de Ciencias Sagradas, Filosóficas e Históricas y dotada con 500.000 pesetas, ha sido atribuida a don Carmelo Viñas y Mey, catedrático de Historia de España en la Universidad de Madrid y académico de número de la de Ciencias Morales y Políticas, miembro de la Asociación Internacional de Sociología y del Consejo del Instituto Internacional de Sociología.

El Jurado seleccionador ha estado integrado por don Melchor Ferrández Almagro y don Francisco Cantera Burgos, designados por la Real Academia de la Historia; don Teófilo Ayuso Marazuela y don Ramiro López Gallego, designados por el excelentísimo y eminentísimo señor Cardinal Arzobispo de Toledo y Príncipe de España y por el excelentísimo y reverendísimo señor Patriarca de las Indias Occidentales y Obispo de Madrid-Alcalá; don Leopoldo Eulogio Palacios y Rodríguez y don Venancio Diego Carro, designados por la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas; don José Cortés Grau y don Ciriaco Pérez Bustamante, designados por el Consejo de Rectores de las Universidades entre catedráticos universitarios españoles, y don José Camón Aznar, designado por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Actuó como secretario, sin voto, don Teófilo Ayuso Marazuela, designado por el Consejo de Patronato de la Fundación.

Don Carmelo Viñas y Mey es actualmente director del Instituto Balneario de Sociología del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y de la «Revista Internacional de Sociología».

Con arreglo a las bases de la convocatoria, don Carmelo Viñas y Mey realizará, en el plazo de dos años, una investigación sobre «La historia económica del siglo XVII español y las causas de la decadencia de España».

## Noticia y palabras de don Carmelo Viñas Mey

*Por los altos de Don Ramón de la Cruz, en una casa más bien antigua y en un primer izquierdo, vive don Carmelo Viñas Mey, manchego de naturaleza y madrileño por la adopción antigua y por el corazón. Carmelo Viñas es «inmortal» de la de Ciencias Morales y Políticas, y en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universitaria, catedrático de Historia de España. Muchas cosas más—director del «Balneario de Sociología, de la «Revista Internacional de Sociología»—es*

*este simpático y cordial caballero; es, sí, colaborador lejano de nuestro «Sin» y de este «papein», donde defendiera temas matritenses; tal uno de ellos que hiciera historia y fuera reproducido por doquier su artículo, en defensa del no derribo de la imprenta donde se «tiraron» el «Quijote», en la calle de Atocha.*

*Don Carmelo, a quien por culpa de la Telefónica, que no termina de ponerle aparato, no pudimos localizar por éste, regresó a casa más bien temprano. Don Carmelo se puso a trabajar y en ello estaba cuando, al filo de las diez, fuimos a verle.*

*Cortés y sonriente, nos lleva a una salita muy a la moda de otros días don Carmelo. Se le ve contento y se le ve, y eso es lo mejor, sencillo a—este buen caballero, a quien ahora una Ayuda «March» para la investigación de Ciencias Sagradas, Filosóficas e Históricas 1960, va a permitir dar cima a un trabajo por el que andaba afanoso hace ya años. Nos lo dice él sin preguntarle, una vez cumplidas las preguntas de la cortesía:—*

*—Tenía planteado el tema del trabajo para el cual llega ahora la Ayuda March—palabras de agradecimiento para los que le han otorgado ésta—hace ya años, pero la economía de un catedrático—sonríe y mira en torno—no permitía ponerlo en marcha.*

*—¿Trabajo individual?*

*—Sí. Claro está que tendré auxiliares para algunas búsquedas; pero individual, en suma. El trabajo lo tengo muy preparado ya.*

*En las palabras del profesor Viñas se ve su amor por ese tema, largo en el título e importante en el contenido, que es «La historia económica del siglo XVII español y las causas de la decadencia de España». Es él quien, sin que le pregunte, me dice:*

*—En mi trabajo quiero poner más aún de manifiesto que la historia, las causas todas que hicieron posible el derrumbamiento del siglo XVII.*

*Hay un timbre lejano, pero no telefónico.*

*—¿La Historia mantiene una profunda unión con la economía, profesor?*

*El gesto asevera la respuesta inmediata, que es un rotundo «sí».*

*—Quiero poner a la luz; diré mejor dar luz cómo las causas políticas entraron en la economía; y también voy a mostrar muchos documentos nuevos—tiene elogio para las tareas maratonianas—que prueban de modo total cómo el Conde Duque de Olivares fue, amén de un político, un hombre con visión económica en cuanto a España y al Imperio.*

*Nos dice luego Viñas que llevará a cabo su trabajo en dos años. Nos dice que tiene ahora en su telar un largo trabajo en torno al «Urbanismo en la colonización española».*

*—¿Y el ir a buscar el tema que ha merecido la Ayuda?*

*—Mi amor y mi preocupación por el Siglo de Oro.*

*El Siglo de Oro es cosa que ha hecho escribir bellos e importantes trabajos a Viñas; es tema que un día le gustará hablar más despacio. Hoy a él le quedan por terminar unas correcciones de pruebas y a nosotros nos iban a cerrar su portal; por eso le dejamos.*

Juan SAMPELAYO